
GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste 

vom 02.03.2023 

 

Anwesend sind: 
 

 
Bürgermeister 
 

Höke, Helmut  

 
Vorsitzender 
 

Tappel, Ansgar  

 
Mitglieder 
 

Bernotat, Anita  

Brockhaus, Hendrik  

Evers, Christoph, Dr. ab TOP 5.2 

Evers, Lara  

Gröninger, Silke  

Iben, Frank  

Kater, Georg  

Kuper, Ulrich  

Lammers, Kathrin  

Meiners, Danny  

Otten, Ralf  

Penning, Josef  

Peterberns, Ansgar  

Peters, Veronika  

Rohe, Hans  

Rolfs, Peter  

Rothlübbers, Dieter  

Stenzel-Niers, Nils  

Struck, Ulrich  

Timpe, Nikolaus  

Winkeler, Johannes  

 
Protokollführer 
 

Köstring, Kerstin  

 

 

 



Zur Beratung hinzugezogen 
 

Buten, Sebastian  

Hanenkamp, Hans  

Krone, Ramona  

Stenzel, Annelene  

Westing, Maximilian  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Mitglieder 
 

Einhaus, Sebastian  

Ketter, Manfred  

Lüken, Andre  

 

 

Die Mitglieder waren am 25.01.2023 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 20:20 Uhr 

 



Tagesordnungspunkte: 

A. Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde 

Geeste vom 26. Januar 2023 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Haushaltsplan 2023 

  

 5.2.  Neubesetzung der Stelle der allgemeinen Vertreterin/des allgemeinen Vertreters des Bürger-

meisters 

  

 5.3.  Geschichtswerkstatt Geeste 

  

 5.4.  Aktion "Wir jagen Funklöcher" 

  

 5.5.  Flüchtlingssituation 

  

 5.6.  Ausbau Ganztagsbetreuung 

  

 5.7.  Heizungsausfälle 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 6.1.  Straßenausbaubeiträge 

  

 6.2.  Entsorgung von Hundekot 

  

 6.3.  Hundestrand am Speichersee 

  

 7.  Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen 

  

 8.  Antrag der CDU-Fraktion auf Prüfung der Erweiterung des Schulausschusses um eine Vertreterin 

der Grundschulen 

  

 9.  LEADER-Projekt "Bau einer Moorerlebnislandschaft im Emsland Moormuseum" 

  

 10.  Personalangelegenheiten 

  

 10.1.  Beförderung eines Beamten 

  

 11.  Beschaffung von Mährobotern für die Sportanlagen in der Gemeinde Geeste 

  

 12.  Installierung von Photovoltaikanlagen auf gemeindeeigenen Liegenschaften 

hier: Sporthalle Ludgerischule, Gebrüder-Grimm-Schule, Sport- und Jugendtreff 



  

 13.  Erweiterung des Industriegebietes Dalum 

hier: Industriegebiet nördlich Wietmarscher Damm - Erweiterung der Elwerathstraße 

  

 14.  Anfragen und Anregungen 

  

 14.1.  Antrag der CDU-Fraktion auf Prüfung der Erweiterung des Schulausschusses um eine Vertreterin 

der Grundschulen 

  

 14.2.  Beschilderung Großer Sand 

  

 14.3.  Absage von Betreuungsplätzen 

  

 14.4.  Friedlandstraße / Zum Wienberg 

  

 14.5.  Versackungen Goethestraße 

  

 14.6.  Umleitung Sanierung OD Dalum 

  

 14.7.  Combi-Markt Dalum 

  

 14.8.  Sandweg Gutshof Osterbrock 

  

 

 



 

A. Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

 
Ratsvorsitzender Tappel eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die Ratsmitglieder, die Vertreter der Verwal-

tung, Herrn de Winter von der Meppener Tagespost, die Gleichstellungsbeauftragte sowie die erschie-

nenen Zuhörer. 

 

Darüber hinaus gratuliert er Herrn Ketter und Herrn Stenzel-Niers nachträglich zu ihren Geburtstagen.  

 

 

2. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Sodann stellt Herr Tappel die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 

 

3. Feststellung der Tagesordnung 

 
Ratsvorsitzender Tappel stellt die Tagesordnung fest.  

 

 

4. Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der 

Gemeinde Geeste vom 26. Januar 2023 

 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste vom 26. Ja-

nuar 2023 (Seiten 1 - 8) wird genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 21  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   

 

 

5. Bericht der Verwaltung 

 

5.1. Haushaltsplan 2023 

 
Bürgermeister Höke trägt vor, dass die Haushaltsunterlagen dem Landkreis Emsland zur Prüfung 

übersandt wurden. Es muss nunmehr die Genehmigung abgewartet werden.  
 

 

 



 

5.2. Neubesetzung der Stelle der allgemeinen Vertreterin/des allgemeinen Vertreters des 

Bürger-meisters 

 
Hierzu berichtet Bürgermeister Höke, dass erste Gespräche mit Frau Hoffmann geführt wurden. In den 

kommenden Wochen und Monaten folgen weitere Abstimmungen, um eine möglichst gute Einarbei-

tung bzw. Übergabe zu ermöglichen. Dienstbeginn ist der 01. Juli 2023.  

 

 

5.3. Geschichtswerkstatt Geeste 

 
Bürgermeister Höke trägt vor, dass Gespräche mit der Geschichtswerkstatt Geeste sowie dem Heimat-

verein geführt wurden. Die Vorstände beider Vereine streben eine Fusion und damit auch die Über-

nahme des Heimathauses Geeste an.   

 

 

5.4. Aktion "Wir jagen Funklöcher" 

 
Hierzu trägt Bürgermeister Höke vor, dass die Verträge mit der Deutschen Funkturm GmbH für die 

Standorte in Kl. Hesepe und Bramhar im Sommer 2022 abgeschlossen wurden. Für den Turm in 

Bramhar ist der Bauantrag bereits fertiggestellt, für Kl. Hesepe befindet sich dieser in der Vorberei-

tung. In Varloh wird die Antenne der Telekom an den neu zu erstellenden Masten der ETN ange-

bracht, sobald dieser errichtet ist. Es muss davon ausgegangen werden, dass die Türme ca. nach zwei 

Jahren ab Stellung des Bauantrags in Betrieb gehen.  

 

 

5.5. Flüchtlingssituation 

 
Bürgermeister Höke berichtet, dass die Entwicklung der Flüchtlingssituation weiter unabsehbar ist. 

Für das Land Niedersachsen gibt es seit Ende Oktober/Anfang November 2022 eine Überquote, die 

zunächst abgebaut werden soll. Darüber hinaus sind die Zugänge an Kriegsvertriebenen aus der Ukra-

ine stark zurückgegangen. Der zunächst prognostizierte Verteilzeitraum bis zum 31.03.2023 wird sich 

daher deutlich verlängern, wahrscheinlich über den Sommer 2023 hinaus. Nach jüngster Mitteilung 

des Landes wird mit steigenden Zuzügen von Asylbewerbern gerechnet. Die Verwaltung der Gemein-

de Geeste wird hinsichtlich der Wohnraumanmietung weiter “auf Sicht fahren”.  

 

 

5.6. Ausbau Ganztagsbetreuung 

 
Zu diesem Punkt teilt Bürgermeister Höke mit, dass vom Land Niedersachsen ab 2026 stufenweise ein 

Anspruch auf Ganztagsbetreuung für Grundschulkinder eingeführt werden soll. Bislang wurde keine 

verbindliche Entscheidung über die Förderziele getroffen. Somit ist die Finanzierung der Ganztagsbe-

treuung nicht verlässlich sichergestellt. Hier ist dringender Handlungsbedarf gegeben.  

 



 

5.7. Heizungsausfälle 

 
Bürgermeister Höke führt aus, dass es beim Sportplatz Groß Hesepe (Vereinsheim) einen Schaden an 

der Heizung gibt. Der Wärmetauscher ist defekt und das Wasser ist in den Brenner und die Elektronik 

gelaufen. Auch beim Dorfgemeinschaftshaus Varloh ist die Heizung defekt. Aus wirtschaftlichen 

Gründen ist in beiden Fällen eine Ersatzbeschaffung vorgesehen. Die Mittel für die Ersatzbeschaffun-

gen müssten außerplanmäßig bereitgestellt werden.  
 

 

6. Einwohnerfragestunde 

 

6.1. Straßenausbaubeiträge 

 
Auf die Nachfrage eines Zuhörers teilt Bürgermeister Höke mit, dass die Abschaffung von Straßen-

ausbaubeiträgen in den vergangenen Jahren bereits mehrfach im Rat der Gemeinde Geeste thematisiert 

wurde. Bislang wurde eine Abschaffung abgelehnt.  

 

 

6.2. Entsorgung von Hundekot 

 
Eine Zuhörerin bittet darum die Errichtung von Hundebeutelstationen an der Gusbergstraße (Höhe 

Ortsschild sowie beim Fußballplatz) zu prüfen. Hier seien viele Verunreinigungen zu finden. Die 

Verwaltung sagt eine Überprüfung zu.  
 

 

6.3. Hundestrand am Speichersee 

 
Auf die Nachfrage einer Zuhörerin führt Bürgermeister Höke aus, dass sich das Speicherseegelände im 

Eigentum der RWE befindet. Bislang wurde die Einrichtung eines Hundestrandes seitens der RWE 

abgelehnt. Die Verwaltung sagt eine erneute Abklärung zu.  

 

 

7. Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendun-

gen/Auszahlungen 

 

Hierzu liegen keine Wortmeldungen vor.  
 

 

8. Antrag der CDU-Fraktion auf Prüfung der Erweiterung des Schulausschusses um eine 

Vertreterin der Grundschulen 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 100/007/2023 nebst Anlage verwiesen.  
 

Frau Evers begrüßt die Erweiterung des Ausschusses im Sinne eines besseren Informationsflusses.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  



 

Beschluss: 

 

1. Alternative 

 

Die Gemeinde Geeste benennt künftig zwei Lehrervertreter (jeweils für den Grundschul- und den Se-

kundarbereich) gemäß § 73 NKomVG in Verbindung mit § 110 NSchG als stimmberechtigte Vertreter 

in den Schulausschuss. Da in der konstituierenden Ratssitzung bereits mit Hermann-Josef Schulten 

(Vertreterin Melanie Burchert) ein Vertreter für den Sekundarbereich benannt wurde, ist für den 

Grundschulbereich eine weitere Vertreterin zu benennen. 

 

Abstimmungsergebnis:  

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

2. Alternative 

 

Der Antrag der CDU-Fraktion vom 11.11.2022 auf Erweiterung des Schulausschusses um eine Vertre-

terin der Grundschulen wird abgelehnt.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Ja 0  Nein 23  Enthaltung 0  Befangen 0    

 

 

9. LEADER-Projekt "Bau einer Moorerlebnislandschaft im Emsland Moormuseum" 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 100/003/2023 verwiesen.  
 

Herr Struck bemängelt, dass die Projekte für die Mittelrückflüsse im Vorfeld nicht kommuniziert wur-

den. Er sieht die Zuständigkeit für den Radweg am Gutshof beim Ausschuss für Planen, Bauen und 

Klimaschutz. Hierzu teilt Bürgermeister Höke mit, dass zum Zeitpunkt der Vorlage noch ungewiss 

war, ob es Mittelrückflüsse geben wird. Er ergänzt, dass die Gelder erfahrungsgemäß im “Windhund-

verfahren” vergeben werden, oder verfallen. Die Priorisierung bei der Projektumsetzung sowie die 

genauen Details zu den Maßnahmen werden zu einem späteren Zeitpunkt noch in entsprechenden Vor-

lagen aufbereitet.  

 

Frau Evers bedankt sich, dass durch das schnelle, schlagfertige Handeln der Verwaltung keine Förder-

gelder entfallen müssen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  
 

Beschluss: 

 
Die Gemeinde Geeste setzt den 1. Bauabschnitt der Maßnahme „Integrative Moorerlebnislandschaft 

im Emsland Moormuseum“ um. Sollte es zu weiteren LEADER Rückflüssen kommen, wird die Ver-

waltung beauftragt, je nach Höhe der rückfließenden Mittel, den Radweg an der Straße Gutshof, den 

Umbau des Dorfgemeinschaftshauses in Bramhar und den 2. Bauabschnitt der Moorerlebnisland-

schaft, umzusetzen.  

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 21  Nein 1  Enthaltung 1  Befangen 0   



 

10. Personalangelegenheiten 

 

10.1. Beförderung eines Beamten 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 100/006/2023 verwiesen.  
 

Frau Evers bedankt sich für die gute, bisher geleistete Arbeit des Stelleninhabers und hofft weiterhin 

auf eine gute Zusammenarbeit.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 
Der Stelleninhaber wird zum 1. April 2023 in die Besoldungsgruppe A 12 befördert.  

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

11. Beschaffung von Mährobotern für die Sportanlagen in der Gemeinde Geeste 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 600/066/2022 verwiesen.  
 

Bürgermeister Höke ergänzt, dass die Beschaffung im Vorfeld mit den Vereinen abgestimmt wurde. 

Die Umsetzung soll im laufenden Jahr erfolgen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste führt eine öffentliche Ausschreibung durch und vergibt im Rahmen der zur Ver-

fügung stehenden Haushaltsmittel den Auftrag für die Lieferung der Mähroboter an den Mindestbie-

tenden. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

12. Installierung von Photovoltaikanlagen auf gemeindeeigenen Liegenschaften 

hier: Sporthalle Ludgerischule, Gebrüder-Grimm-Schule, Sport- und Jugendtreff 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 600/003/2023 hingewiesen.  
 



Auf eine Nachfrage von Herrn Meiners teilt Bürgermeister Höke mit, dass die Anschaffung von 

Stromspeichern derzeit wirtschaftlich noch grenzwertig ist.  

 

Herr Struck kritisiert die Auswahl der Objekte. Hier hätten sich andere Objekten mit hohem Eigenver-

brauch eher angeboten. Hierzu führt Herr Rothlübbers aus, dass das Projekt mit diesen Maßnahmen 

noch nicht abgeschlossen ist, sondern weiter fortgeführt wird. Alternative/weitere Standorte könnten 

im späteren Verlauf berücksichtigt werden.   

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 
a) Die Gemeinde Geeste führt eine öffentliche Ausschreibung zur Lieferung, Montage und Installati-

on von Photovoltaikanlagen durch und vergibt im Rahmen der zu Verfügung stehenden Haus-

haltsmittel den Auftrag an das Unternehmen mit dem wirtschaftlichsten Angebot. 

 

b) Die Gemeinde Geeste stellt die vorhandenen Photovoltaikanlagen auf Eigenverbrauch um. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 21  Nein 1  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

13. Erweiterung des Industriegebietes Dalum 

hier: Industriegebiet nördlich Wietmarscher Damm - Erweiterung der Elwerathstraße 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 600/005/2023 mit den dazugehörigen Anlagen verwiesen. Bür-

germeister Höke erläutert die Erweiterung anhand eines Übersichtsplanes.  
 

Frau Evers begrüßt die Erweiterung als positiv für die wirtschaftliche Entwicklung.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste schreibt die in der Vorlage beschriebene Maßnahme „Erweiterung der Elwer-

athstraße im Industriegebiet Dalum“ aus und vergibt den Auftrag im Rahmen der zur Verfügung ste-

henden Haushaltsmittel an den Bieter mit dem wirtschaftlichsten Angebot. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

 



 

14. Anfragen und Anregungen 

 

14.1. Antrag der CDU-Fraktion auf Prüfung der Erweiterung des Schulausschusses um eine 

Vertreterin der Grundschulen 

 
Frau Peters weist darauf hin, dass der Antrag der CDU-Fraktion zunächst lediglich eine Prüfung der 

Ausschusserweiterung zum Ziel hatte. Insofern habe die Verwaltung den Antrag zu weitreichend be-

arbeitet.   

 

 

14.2. Beschilderung Großer Sand 

 
Auf die Nachfrage von Herrn Rohe trägt Bürgermeister Höke mit, dass die LKW-Verbotsschilder bei 

der Jägerstraße in Kürze wieder aufgestellt werden.  

 

 

14.3. Absage von Betreuungsplätzen 

 
Auf die Nachfrage von Frau Bernotat führt Bürgermeister Höke aus, dass in den vergangenen Tagen 

61 Absagen für Betreuungsplätze in den kommunalen Kindertagesstätten verschickt wurden. Erfah-

rungsgemäß wird es in den nächsten Wochen noch zu Veränderungen kommen. Zum letzten Kitajahr 

waren im Regelbereich noch Plätze frei.  
 

 

14.4. Friedlandstraße / Zum Wienberg 

 
Herr Kater verweist auf seinen Wortbeitrag im Verwaltungsausschuss. Bisher sei keine Ausbesserung 

des Loches erfolgt. Die Verwaltung sagt eine kurzfristige Erledigung zu.  
 

 

14.5. Versackungen Goethestraße 

 
Herr Brockhaus weist auf Versackungen im Kreuzungsbereich Goethestraße/Humboldtweg hin. Hier-

zu führt Herr Westing aus, dass Kontakt mit den Verursachern aufgenommen wurde. Es erfolgt eine 

Instandsetzung.  

 

 

14.6. Umleitung Sanierung OD Dalum 

 
Herr Brockhaus weist im Zusammenhang mit der Sanierung OD Dalum auf die verkehrliche Belas-

tung für die Umleitungsstrecken und angrenzenden Wohngebiete hin. Hierzu führt Bürgermeister Hö-

ke aus, dass durch die Umleitung ca. 11.000 Fahrzeuge am Tag “verdrängt” werden. Die Mehrbelas-

tung für die umliegenden Gebiete sei demnach nicht vermeidbar.  
 

Herr Brockhaus weist weiter auf die Halteverbotsschilder am Busackerweg hin. Die Verbotszonen 

seien für den landwirtschaftlichen/anliefernden Verkehr schwer einzuhalten. Es gäbe keine andere 



Haltemöglichkeit. Hierzu teilt Bürgermeister Höke mit, die verkehrsbehördliche Anordnung des 

Landkreises Emsland auf Eingabe der Busunternehmer zurückzuführen sei.   

 

 

14.7. Combi-Markt Dalum 

 
Auf eine Nachfrage von Dr. Evers teilt Bürgermeister Höke mit, dass ein weiterer Gesprächstermin 

mit der Büntinggruppe im März anberaumt wurde.  

 

 

14.8. Sandweg Gutshof Osterbrock 

 

Herr Peterberns fragt an, ob der Sandweg am Gutshof offiziell als Straße gewidmet wurde. Die Ver-

waltung sagt eine Überprüfung zu.  

 

 

 

 

 

Ratsvorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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